

INTERVENCION INICIAL DE LA DELEGACION DEL ECUADOR DURANTE LA PRIMERA CONFERENCIA DE REVISION DE LOS ESTADOS PARTES DE LA CONVENCION PARA LA PROHIBICION, USO, ALMACENAMIENTO, PRODUCCION, TRANSFERENCIA Y SOBRE LA DESTRUCCION DE MINAS ANTIPERSONAL. (EMBAJADOR DIEGO STACEY, JEFE DE DELEGACION)

NAIROBI, 29 DE NOVIEMBRE DE 2004.

ME ES MUY GRATO FELICITAR A USTED, SR. PRESIDENTE, POR SU DESIGNACION PARA CONducIR LAS DELIBERACIONES DE ESTA REUNION Y AGRADECER AL GOBIERNO DE KENYA Y A LOS REPRESENTANTES DE LAS NACIONES UNIDAS POR LA PREPARACION Y CELEBRACION DE LA PRIMERA CONFERENCIA DE REVISION DE LOS ESTADOS PARTES DE LA CONVENCION PARA LA PROHIBICION, USO, ALMACENAMIENTO, PRODUCCION, TRANSFERENCIA Y SOBRE LA DESTRUCCION DE MINAS ANTIPERSONAL.

CIERTAMENTE LOS AVANCES, NO SOLAMENTE MATERIALES, SINO PSICOLOGICOS HAN SIDO MUY IMPORTANTES DESDE LA ENTRADA EN VIGOR DE LA CONVENCION Y PODEMOS AFIRMAR QUE EFECTIVAMENTE HOY VIVIMOS EN UN MUNDO MAS SEGURO.

PARA EL EXITO ALCANZADO, CABE DESTACAR A MAS DEL ESPIRITU HUMANITARIO Y LA MENTALIDAD VISIONARIA DE QUIENES CONCIBIERON LA CONVENCION, LA FIRME VOLUNTAD POLITICA DE LOS ESTADOS PARTE, ASI COMO LA LABOR DESARROLLADA POR ORGANISMOS INTERNACIONALES Y ONG'S, A TRAVES PRINCIPALMENTE DE LA CONTRIBUCION DE LOS PAISES DONANTES QUE APOYAN DECIDIDAMENTE LOS ESFUERZOS NACIONALES PARA LA ELIMINACION DE LAS MINAS ANTIPERSONAL, GRACIAS A LA CUAL EL ECUADOR HA OBTENIDO SIGNIFICATIVOS LOGROS EN LA IMPLEMENTACION DE LA CONVENCION DE OTTAWA. -

EL ECUADOR FIRMO LA CONVENCION EL 4 DE DICIEMBRE DE 1997 Y LA RATIFICO EL 29 DE ABRIL DE 1999, ANTES DE SU ENTRADA EN VIGOR.

DESDE ENTONCES EL ECUADOR HA DESTRUIDO MAS DE 250.00 MINAS, LAS QUE REPRESENTAN LA CASI TOTALIDAD DE ESTOS ARTEFACTOS ALMACENADOS POR EL PAIS. HA ESTABLECIDO UN PLAN NACIONAL ANTIMINAS Y HA CREADO EL CENTRO DE DESMINADO, ASIGNADO AL COMANDO GENERAL LA RESPONSABILIDAD EN LA REMOCION DE LAS MINAS ANTIPERSONAL Y LA COORDINACION CON EL PROGRAMA PARA LA ACCION CONTRA MINAS DE LA OEA (AICMA), ASIMISMO SE HA ESTABLECIDO EL CENTRO DE OPERACIONES Y CONTROL DE COMANDO REGIONAL EN LAS PROVINCIAS DE EL ORO Y MORONA SANTIAGO.

AL PROPIO TIEMPO, LA JUNTA INTERAMERICANA ESTABLECIO UN EQUIPO PERMANENTE DE MONITOREO INTERNACIONAL PARA APOYAR EL DESMINADO BAJO LA DIRECCION DE LA UNIDAD DE INGENIEROS DEL EJERCITO, LA CUAL HA REMOVIDO 4.575 MINAS CON LA PARTICIPACION DE 40 DESMINADORES.

SIN EMBARGO, ES NECESARIO PROMOVER MAS LA COOPERACION INTERNACIONAL TANTO TECNICA COMO FINANCIERA, A FIN DE ACELERAR LOS TRABAJOS QUE PERMITAN ALCANZAR LA DESTRUCCION TOTAL DE MINAS, ASI COMO PARA OTORGAR ASISTENCIA Y PERMITIR LA REINSERCCION DE LAS VICTIMAS Y DE LAS COMUNIDAD AFECTADAS. AL DESARROLLO SOCIOECONOMICO DE LA NACION.

APROVECHO ESTA PRIMERA INTERVENCION PARA DESTACAR OTROS ESFUERZOS DEL ECUADOR COMO LA REALIZACION EL MES DE AGOSTO ULTIMO, DE LA CONFERENCIA REGIONAL DE QUITO PREPARATORIA DE LA PRIMERA CONFERENCIA DE REVISION EN NAIROBI, OPORTUNIDAD EN LA CUAL SE ESTABLECIERON LOS PUNTOS DE VISTA HEMISFERICOS SOBRE LA APLICACION DE LA CONVENCION DE OTTAWA. EN DICHA OPORTUNIDAD, EL ECUADOR PUSO ENFASIS EN LA VINCULACION ENTRE DESMINADO Y DESARROLLO COMO UNO DE LOS ASPECTOS QUE DEBE TOMARSE MUY EN CUENTA EN LAS ACCIONES FUTURAS.

FINALMENTE, ES NECESARIO MENCIONAR EL ROL DE LA CONVENCION PARA LA PROMOCION DE LA PAZ Y EL FOMENTO DE MEDIDAS DE CONFIANZA, POR LA IMPORTANCIA QUE HA TENIDOS PARA TALES PROPOSITOS EL TRABAJO ASOCIADO QUE HAN REALIZADO EL ECUADOR Y EL PERU, DENTRO DE UN PROCESO INEDITO, PARA LIBERAR SUS TERRITORIOS FRONTERIZOS DE LA PRESENCIA DE MINAS ANTIPERSONAL CON EL TRIPLE OBJETIVO DE ELIMINAR ESTA GRAVE PELIGRO PARA LA POBLACION CIVIL, FOMENTAR LA CONFIANZA MUTUA Y ABRIR NÚEVOS ESPACIOS DE DESARROLLO Y COOPERACION BILATERAL. CREEMOS QUE ES NECESARIO DAR MAYOR IMPULSO A ESTA MODALIDAD DE LUCHA CONTRA LAS MINAS ANTIPERSONAL Y PONEMOS LOS CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIAS ADQUIRIDAS EN ESTE AMBITO A DISPOSICION DE LOS ESTADOS PARTES.

1